



























Perempuan yang ditinggal mati oleh suaminya tidak mendapatkan mut'ah karena di dalam nash al-Qur'an maupun hadist tidak menyebutkannya, dan yang disebutkan hanyalah perempuan yang ditalak. Mut'ah gugur dalam setiap objek yang membuat mahar gugur didalamnya, seperti tindakan kemurtadan dan penyusuannya yang membuat batal pernikahannya. Karena hal ini menempati posisi setengah mahar musamma, maka jatuh di setiap objek yang membuat mahar jatuh.

*Mut'ah* gugur dalam setiap objek yang membuat mahar gugur didalamnya, seperti tindakan kemurtadan dan penyusuannya yang membuat batal pernikahannya. Karena hal ini menempati posisi setengah mahar musamma, maka jatuh di setiap objek yang membuat mahar jatuh.

*Mut'ah* wajib untuk perempuan mufawwidhah disetiap objek mahar musamma dibagi dua, seperti kemurtadan si suami, diqiyaskan dengan prceraian. Tidak diwajibkan karena Allah membagi perempuan yang ditalak kepada dua bagian. *Mut'ah* diwajibkan untuk perempuan yang tidak ditetapkan mahar untuk mereka, dan bagi perempuan yang diberikan setengah mahar musamma. *Mut'ah* diwajibkan untuk perempuan yang tidak ditetapkan mahar untuk mereka. *Mut'ah* tidak diwajibkan pada perpisahan yang membuat jatuh mahar musamma. Seperti perbedaan agama, dan pembatalan akibat susuan, dan sejenisnya jika datang dari pihak perempuan karena *mut'ah* menempati posisi





30dirham  $\times$  Rp. 3.650 = Rp. 109.500 jadi nilai minimum menurut pendapat mazhab Syafi'i tidak boleh kurang dari dari Rp. 109.500 nilai saat ini, merupakan perkara yang paling rendah yang disunnahkan. Sedangkan yang paling tinggi adalah pembantu dan yang pertengahan adalah baju, yakni baju yang bisa menutupi aurat perempuan. Pakaian yang paling minim yang dikenakan oleh seorang perempuan dan yang dikenakan oleh seorang perempuan dan menutupi tubuhnya ketika sedang pergi keluar adalah tiga buah pakaian. Ketiga buah pakaian ini tidak melebihi setengah mahar mitsil. Juga tidak kurang dari lima dirham jika suami adalah orang miskin.

Disunnahkan jangan sampai mencapai setengah bagian mahar mitsil, jika sampai atau melampaui setengah mahar boleh dengan kemutlakan ayat "dan berilah mereka *mut'ah*".

Menurut mazhab Maliki dan mazhab Hambali berpendapat, *mut'ah* dilihat dari kondisi kaya dan miskinnya suami. Orang kaya sesuai dengan kadar kekayaan yang miliknya dan orang yang miskin juga sesuai dengan kadar harta yang dimilikinya. Berdasarkan surat al-Baqarah ayat 236 yang menyebutkan tentang besaran *mut'ah* berdasarkan kondisi ekonomi suami.

*Mut'ah* yang paling tingginya adalah pembantu, maksudnya nilai pembantu pada zaman mereka jika si suami adalah orang kaya. Yang paling rendah jika si suami merupakan orang miskin adalah pakaian lengkap yang dapat digunakan untuk shalat atau pakaian yang



